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ATA 
ATA n°06/2020. Aos doze dias do mês de agosto de dois mil e vinte, às nove horas e um 

minuto, por webconferência via plataforma Mconf, reuniu-se ordinariamente o Conselho da 

Unidade, sob a presidência do Professor Cezar Augusto Burkert Bastos, com a presença dos 

Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Ana Paula Gomes, Antônio Domingues Brasil, 

Bianca Pereira Moreira Ozório, Carla Silva da Silva, Christian Garcia Serpa, Daniel Souza, 

Diego de Freitas Fagundes, Ernesto Luiz Gomes Alquati, Fabiane Binsfeld Ferreira dos 

Santos, Franciele Müller Ribeiro, Fernando Ramos Torres, Humberto Camargo Piccoli, 

Jeferson Avila Souza, Jorge Alberto Almeida, José Antônio Scotti Fontoura, José Francisco 

Almeida de Souza, Kleber Eduardo Bianchi, Liércio André Isoldi, Luciano Volcanoglo Biehl, 

Maike William Barros Pinheiro, Rodrigo Rocha Davesac, Márcio Ulguim Oliveira, Márcio 

Wrague Moura, Milton Luiz Paiva de Lima, Oberdan Carrasco Nogueira, Phelype Haron 

Oleinik, Thais Andrezza dos Passos e Yuri de Magalhães; ausente o conselheiro: Fernando 

Assis Vasconcellos. Antes de iniciar a reunião, o Prof. Cezar Bastos comunicou aos 

conselheiros que um assento no Conselho da EE ficará doravante vago, com a saída da 

conselheira Josiara Novôa e a impossibilidade de seu suplente assumir a vaga por conta de 

ter se desligado da FURG no início do corrente ano, posto que se formou. Assim, o Prof. 

Cezar Bastos iniciou a reunião com o Primeiro assunto: Aprovação da Ata 05/2020 - EE. A 

ata foi previamente enviada aos conselheiros. Colocado o documento em votação, foi 

aprovado por unanimidade. Segundo assunto: Oferta de disciplinas e atividades da EE 

para o período emergencial. O Prof. Cezar leu o documento referente à oferta de disciplinas 

e atividades da EE para o período emergencial, destacando que a oferta do início do ano será 

mantida com as seguintes exceções: a) disciplinas não ofertadas no período emergencial pelo 

caráter essencialmente prático, que haviam sido ofertadas para os três cursos da área de 

Engenharia Mecânica: 04302 - Desenho Auxiliado pelo Computador, turma U; 04286 - 

Fabricação Experimental, turmas A e B; 04228 - Instrumentação Industrial, Turma U; 04284 - 

Ensaios Não Destrutivos, turma U; b) Disciplina não ofertada no período emergencial para o 

curso de Engenharia Mecânica Naval: 04205 - Introdução à Engenharia Mecânica Naval, 

turma U; c) Novas disciplinas ofertadas: 04356 - Engenharia de Superfície, turma U, Profª. 

Henara Murray Costa: 8 vagas para Engenharia Mecânica, 4 vagas para Engenharia 

Mecânica Empresarial e 3 vagas para Engenharia Mecânica Naval; 04291 - Tratamentos 

Térmicos de Materiais Metálicos, turma U, Prof. Jorge Braz Medeiros: 20 vagas para 

Engenharia Mecânica, 7 vagas para Engenharia Mecânica Empresarial e 5 vagas para 

Engenharia Mecânica Naval; 04210 – Eletricidade - Turma A: passa a ser 50% Prof. Fabio 

Borges e 50% Prof. Letieri de Ávila; Turma B: passa a ser 50% Prof. Fabio Borges e 50% 

prof. Letieri de Ávila. Ao final das discussões, a oferta em epígrafe foi aprovada por 

unanimidade. Terceiro assunto: Parecer CP 08/2020 – Projeto de Extensão intitulado 

“Serviço de Assistência à Construção Civil Profª. Dacila Vitola - SASCC" - Profª. Rita de 

Cássia Gnutzmann Veiga. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo 

foi favorável à sua aprovação. Ressaltou o Prof. Cezar que a Profª. Rita Gnutzmann dez um 

resgate histórico do SASCC, desde sua fundação, em 1982, destacando a nominata de 
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colaboradores, docentes e técnicos, que participaram da trajetória do projeto até então. Por 

fim, o Parecer foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Quarto assunto: 

Parecer CP 32/2020 – Relatório do Projeto de Extensão intitulado “Serviço de 

Assistência à Construção Civil Profª. Dacila Vitola - SASCC” – Profª. Rita de Cássia 

Gnutzmann Veiga. Este assunto foi retirado de pauta, a pedido da Câmara de Projetos da 

EE. Quinto assunto: Parecer CP 33/2020 – Alteração de Plano de Trabalho do Projeto de 

Extensão intitulado “Túnel de desinfecção para profissionais da área da saúde no 

combate da pandemia do COVID-19" - Prof. Letieri Rodrigues de Ávila. O Prof. Cezar fez 

a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. A alteração foi 

a prorrogação da data de conclusão do projeto. Assim, colocado o Parecer em votação, foi 

aprovado por unanimidade. Sexto assunto: Parecer CP 34/2020 – Alteração de Plano de 

Trabalho do Projeto de Pesquisa intitulado “Automatização em controle em seguimento 

de trajetória de atuadores hidráulicos" - Prof. Fábio Augusto Pires Borges. O Prof. 

Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. As 

alterações versam sobre a antecipação da data de início do início do projeto e a inclusão de 

um membro discente na equipe de trabalho. Assim, colocado o Parecer em votação, foi 

aprovado por unanimidade. Sétimo assunto: Parecer CPG 05/2020 – Relatório Final de 

Atividades de Estágio Pós-Doutoral Voluntário no Programa de Pós-Graduação em 

Engenharia Oceânica – PPGEO do Prof. Michel Kepes Rodrigues – Prof. Liércio André 

Isoldi- Coordenador do PPGEO. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o 

mesmo foi favorável à sua aprovação. O Prof. Liércio salientou que o relatório em epígrafe é o 

retorno ao Conselho sobre as atividades realizadas pelo Prof. Michel, já que foi esse mesmo 

Conselho que autorizou a realização de seu Estágio. Assim, colocado o Parecer em votação, 

foi aprovado por unanimidade. Oitavo assunto: Parecer CPG 06/2020 – Processo Seletivo 

Simplificado para a Contratação de Professor Visitante - PV ou Professor Visitante 

Estrangeiro - PVE no Programa de Pós-Graduação em Engenharia Mecânica - PPMEC - 

Prof. Luciano Volcanoglo Biehl - Coordenador do PPMEC – Ad referendum. O Prof. 

Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação, e que 

foi aprovado Ad referendum deste Conselho por questões de prazo. O Prof. Luciano salientou 

que o processo tem dois candidatos homologados e que a fase de análise ocorrerá até 

segunda-feira próxima. Assim, colocado o Ad referendum em votação, foi aprovado por 

unanimidade. Nono assunto: Indicação CG 01/2020 - Oferecimento de vagas para o 

Programa de Estudante-Convênio - PEC-G - 2021 para os cursos da EE – Profª. Fabiane 

Binsfeld Ferreira dos Santos. O Prof. Cezar fez a leitura da Indicação, salientando que o 

mesmo foi favorável à sua aprovação. A referida oferta ficou assim distribuída: Engenharia 

Civil – 02 vagas; Engenharia Civil Costeira e Portuária – 01 vaga; Engenharia Mecânica – 02 

vagas; e Engenharia Mecânica Naval – 01 vaga. A Profª. Fabiane frisou que essa tem sido a 

proporção de vagas oferecidas pela EE em anos anteriores, e que não houve inscritos às 

vagas oferecidas no ano passado. Assim, colocada a Indicação em votação, foi aprovada por 

unanimidade. Décimo assunto: Indicação 06/2020 da Presidência do Conselho - 

Comissão Especial para fins da Promoção à Classe E (Professor Titular) do Prof. 
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Jeferson Avila Souza. O Prof. Cezar fez a leitura da Indicação, salientando que o mesmo foi 

favorável à sua aprovação. Disse também o Presidente do Conselho que o processo de 

promoção ora em discussão irá tramitar online durante o período emergencial. A Comissão 

Especial será composta pela Profª. Ana Maria Volkmer de Azambuja (FURG), como 

Presidente, e pelos professores Antônio José da Silva Neto (UERJ), Adriane Prisco Petry 

(UFRGS) e Francis Henrique Ramos França (UFRGS). Assim, colocada a Indicação em 

votação, foi aprovada por unanimidade. Décimo primeiro assunto Alteração nas datas do 

afastamento para pós-graduação da Profª. Mariane Casseres de Souza. O Prof. Cezar 

fez a leitura da solicitação da Profª. Mariane, salientando que o mesmo foi favorável à sua 

aprovação. Foi solicitada a prorrogação da data de início do afastamento para 31/10/2020. O 

Prof. Cezar salientou que tal pedido se justifica, pois o processo referente ao afastamento da 

Profª. Mariane demorou a tramitar dentro da FURG, devido aos problemas oriundos da 

pandemia de COVID-19, atrasando sua saída, programada e aprovada para 01/07/2020. 

Assim, colocada a alteração em epígrafe em votação, foi aprovada por unanimidade. Décimo 

segundo assunto: Solicitação de autorização para participação em atividade externa 

remunerada e esporádica - Prof. Oberdan Carrasco Nogueira. O Prof. Cezar leu o 

documento com a solicitação do Prof. Oberdan, colocando-se favorável ao pleito. A 

solicitação visa à atuação, que já vem ocorrendo há alguns anos, em um projeto de 

realização de cursos online, também como palestrante, à convite de empresa privada, 

conforme permite o marco legal vigente, elencado na solicitação. Ao final, a solicitação foi 

colocada em aprovação, sendo aprovada por unanimidade. Décimo terceiro assunto: 

Solicitação de autorização para participação em atividade externa remunerada e 

esporádica - Prof. Jorge Luiz Braz Medeiros. O Prof. Cezar leu o documento com a 

solicitação do Prof. Jorge, colocando-se favorável ao pleito. A solicitação visa à prestação de 

serviços de consultoria a empresa privada, conforme permite o marco legal vigente, elencado 

na solicitação. Ao final, a solicitação foi colocada em aprovação, sendo aprovada por 

unanimidade. Décimo quarto assunto: Assuntos Gerais. O Prof. Alquati comunicou aos 

conselheiros que presidirá a Comissão Eleitoral que conduzirá o processo de escolha do 

próximo Reitor(a). O professor também manifestou desaprovação na realização da MPU 2020 

no primeiro semestre letivo, conforme divulgado recentemente. O discente Maike, por sua 

vez, informou que será realizada, de 1º a 5/09/2020, a próxima edição da Semana Acadêmica 

da Escola de Engenharia – SAEE que, por conta da necessidade de isolamento, ocorrerá de 

forma online. O referido discente aproveitou a ocasião e convidou a todos para participarem 

do evento. Por seu turno, o Prof. Cezar Bastos parabenizou a iniciativa, colocando a EE como 

apoiadora do evento. Continuando com a palavra, o Prof. Cezar lembrou que, quarta-feira 

próxima, 19/08, encerrar-se-á o período de inserção dos planos de ensino relativos ao 

período emergencial por parte dos docentes no sistema acadêmico da FURG. A Instrução 

Normativa 001/2020 – EE e as orientações emitidas pela PROGRAD, que trata da preparação 

dos planos de ensino no âmbito da EE, serão reenviadas pela Secretaria-Geral a todos os 

docentes.  
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Nada mais a deliberar, o Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos encerrou a reunião às dez horas 

e oito minutos, da qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof. Cezar Bastos, 

que presidiu a reunião, e por mim, Everton Brum Braga, que a secretariei. 

 

 

 
 
              EVERTON BRUM BRAGA                             CEZAR AUGUSTO BURKERT BASTOS        

Secretário-Geral                                                                  Diretor 
 


